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e remercie tous ceux qui m'ont aimé.  

Je remercie en premier lieu celui qui a tant souffert et donné sa vie en 

sacrifice pour moi ; je serai éternellement reconnaissant à mon cher 

Seigneur et Sauveur Jésus-Christ.  

Je remercie ma chère épouse Paola, ma meilleure amie fidèle et toujours à mes 

côtés.  

Je remercie Naomi, Jérémy, et Nathanaël, nos merveilleux enfants : je suis 

infiniment reconnaissant pour ce cadeau de Dieu et je prie que chacun d'entre 

eux trouvent la vie dans sa mort à la croix.  

Je remercie Jacques Slama et Naomi Frey pour leur travail de transcription des 

enregistrements par écrit.  

Je remercie Stéphane Bonvin et Pierre Jordan pour tout leur travail conséquent 

de correction et leur aide continuelle et précieuse, pour que cet ouvrage puisse 

être édité. 

Et un grand merci à tous mes collaborateurs, frères et sœurs de l'œuvre (la 

Maison de Prière) pour leurs prières et leur soutien continuels. A Fredy et 

Michèle Frey, Christiane Bonvin, Sabrina Bonvin, Sarah Slama et Hadassa 

Tampise.  

Je suis reconnaissant pour leur fidélité à mes côtés depuis tant d'années, leur 

amour sincère et leur consécration envers Jésus notre Seigneur et son Œuvre. 

Sans toutes ces personnes à mes côtés, cet ouvrage n'aurait pas pu être édité.  

Proverbes 11 : 25  « L'âme bienfaisante sera rassasiée, et celui qui arrose sera 

lui-même arrosé. » 

 

J
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et ouvrage est la transcription de messages enregistrés lors de réunions. 

C’est pour cela que plusieurs citations peuvent se répéter dans certains 

chapitres malgré les contextes différents. Notre préoccupation première 

a été de rester le plus fidèle possible aux messages donnés, parfois au 

détriment de l’élégance et du style. Nous faisons donc appel à l’indulgence des 

lecteurs et nous souhaitons qu’ils concentrent toute leur attention sur la réalité 

spirituelle transmise par ces messages plutôt que sur la forme. 

 

 Les citations bibliques sont tirées principalement des versions Segond 

révisées Scofield 1975 et 1979, de la version Nouvelle Edition de Genève 

1979 et quelquefois des versions Semeur, Français Courant ou Colombe. 

C 
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Chercher Dieu, c’est la foi; le trouver, c’est l’espérance; le connaître, c’est 

l’amour; le sentir c’est la paix; le goûter, c’est la joie et le posséder c’est 

l’ivresse. 

M.R. 

 

La confiance, comme la foi, est toujours quelque part un saut dans le vide. 

R.P. 

 

Rien dans la vie n’est plus extraordinaire que la foi, cette grande force qu’on 

ne peut ni peser ni vérifier. 

W.O. 

 

La foi est une vision des choses qui ne se voient pas. 

J.C. 

 

Le bonheur? Il est partout, quand on le cherche avec les yeux de la foi, il est 

même dans la souffrance. 

J.B.C. 

 

Discernons quand l’épreuve nous arrive, elle est peut-être un examen de Dieu 

pour mesurer notre foi. 

P.C. 

 

Qu’est-ce-que la foi? C’est croire fermement ce que l’on ne comprend pas 

toujours. 

M.D.D. 

 

Le moyen de voir la foi, c’est fermer les yeux à la raison. 

B.F. 

 

La foi ne se prouve pas, elle s’éprouve. Les croyants n’ont pas besoin de 

preuves, mais d’épreuves. 

M.C. 

 

Les actes ne sont-ils pas des témoignages plus dignes de foi que les paroles? 

X. 
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La foi qui n’agit pas, est-ce une foi sincère? 

J.R. 

La seule foi qui peut vaincre, c’est celle qui ne s’arrête pas devant les 

sacrifices. 

O.O. 

 

La foi n’est pas une opinion. 

H.G. 

 

Ce n’est pas mourir pour sa foi qui est le plus difficile, c’est de vivre 

conformément à cette foi. 

W.T. 

 

Nulle passion n’est plus forte dans le cœur de l’homme, que le désir de 

partager sa foi. 

V.W. 

 

Un miracle n’arrive que par l’acte de foi qui l’appelle. 

R.L. 

 

La foi est une adhérence de cœur à la vérité éternelle. 

J.B.B. 

 

Le miracle est l’enfant chéri de la foi. 

J.W.V.G. 

 

Les semences de la foi sont toujours en nous; parfois, il faut une crise pour les 

nourrir et encourager leur croissance. 

S.T. 

 

 

La foi consiste à ne jamais renier dans les moments de ténèbres, ce qu’on a 

entrevu dans la lumière. 

G.T. 

 

La foi est toujours un doute surmonté. Sinon elle cesserait d’être une décision 

de la volonté. 

R.B. 

 

Si la foi est une folie, alors je suis fou. 

Philippe Croset 
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Chapitre 1Chapitre 1Chapitre 1Chapitre 1    
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vant de parler de la foi qui est le sujet de ce livre, nous allons d’abord 

parler de la vérité, qui sans son acceptation et sa recherche sincère en 

premier, ne nous apportera pas la bénédiction espérée de Dieu. Nous 

savons que Jésus seul est la Vérité et qu’il est venu dans le monde pour rendre 

témoignage à la vérité (Jn. 18 :37). 

 

 « Et la Parole a été faite chair et elle a habité parmi nous, pleine de 

grâce et de vérité ; » (Jn. 1 : 14a). Dieu est venu dans notre monde pour nous 

sauver et nous racheter, et pour nous instruire sur la vérité. Plus loin, dans 

Jean, il est écrit : « Je suis le chemin, la vérité, et la vie. Nul ne vient au Père 

que par moi.» (Jn. 14 : 6) 

 

 « Mais, si je tarde, tu sauras comment il faut se conduire dans la 

maison de Dieu, qui est l’Eglise du Dieu vivant, la colonne et l’appui de la 

vérité. » (1 Ti. 3 : 15)  L’Eglise du Dieu vivant est, et doit être, le lieu de la 

vérité éternelle. C’est à nous chrétiens que cela a été confié. Quelle glorieuse 

mission et quelle joie d’être les dépositaires de ce don céleste. Dans ce monde, 

il y a certes des vérités, en tout cas des réalités, mais seul Jésus est La Vérité. 

Ce n’est pas un concept ou une croyance quelconque, mais une personne. La 

Vérité est avant tout, une personne trinitaire : Père, Fils et Saint-Esprit qui est 

l’Esprit de vérité. De même des écritures il est écrit : « Sanctifie-les par ta 

vérité, ta parole est la vérité. » (Jn. 17 : 17) 

 

  « Acquiers la vérité, et ne la vends pas, la sagesse, l’instruction et 

l’intelligence. » (Pr. 23 : 23). La vérité est incommensurable. Elle viendra 

d’abord chez celui qui la reçoit et qui l’aime, qui la cherche et la poursuit avec 

assiduité. Mais Dieu ne révèlera sa vérité qu’à ceux qui ont faim et soif de la 

connaître et qui sont fidèles et volontaires dans son œuvre. Blaise Pascal 

célèbre théologien (1623-1662) disait « La vérité est si obscurcie en ces temps, 

et le mensonge si établi, qu’à moins d’aimer vraiment la vérité, on ne saurait la 

connaître ». C’est par l’Eglise que la vérité est annoncée au monde. Nous 

avons besoin d’apprendre à connaître Jésus, et d’acquérir la sagesse, 

l’instruction et l’intelligence. Nous ne pouvons pas servir Christ si nous ne 

sommes pas conduits par l’Esprit de vérité. Nous risquons même de nous 

A 
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tromper et par cela de déshonorer le Seigneur. 

 

 Le monde doit voir que nous sommes différents, non pas seulement 

par ce que nous disons, mais par notre vie entière. L’intelligence de Dieu est 

insondable. Tout commence dans notre vie lorsque nous nous décidons 

d’acquérir la vérité. Si j’ose dire, elle ne va pas tomber toute seule du ciel sans 

que nous ne fassions rien. Si vous allez dans le dictionnaire pour voir la 

signification du mot vérité, vous y lirez ceci : Vérité = 1.) Ce à quoi l’esprit 

peut et doit donner son assentiment. 2.) Connaissance à laquelle on attribue la 

plus grande valeur. 3.) Conviction. 4.) Sagesse. 5.) Sciences. Ensuite 6.) Dieu, 

fondement du vrai. Lumière, verbe. Egalement synonyme de vérité : Sincérité, 

lucidité, certitude, évidence, franchise, valeur, authenticité, justesse, fidélité. 

Et pour finir 7.) Vérité = Dogme. Vérité absolue, éternelle, immuable. Vérité 

d’évangiles. Et pour que ce soit complet, voyons les antonymes de vérité : 

Mensonge, erreur, fausseté, illusion, invention, apparence, fiction, tromperie, 

mystification, dissimulation, inexactitude, hypocrisie, calomnie. Donc, selon le 

dictionnaire, même celui qui calomnie et qui juge sur l’apparence se tient du 

côté des menteurs, à l’opposé de la vérité. Quant à ceux qui sont sincères et 

fidèles à Jésus, ils se tiennent dans le fondement du vrai qui est Dieu lui-

même.  

 

 « Vous connaîtrez la vérité, et la vérité vous affranchira. » (Jn. 8 : 32.) 

C’est la connaissance et l’acceptation de la vérité qui vous rendra libres, il faut 

bien comprendre ce verset. Beaucoup de gens prient Dieu, mais tout en 

rejetant la vérité. De ce fait, ils n’atteignent jamais la liberté. Ils ne veulent pas 

accepter la vérité que Dieu leur montre. D’autres ne s’intéressent pas du tout à 

acquérir la vérité. Le Seigneur ne peut nous affranchir que si nous connaissons 

et acceptons la vérité. La vérité peut faire mal. L’adage populaire dit même 

qu’il n’y a que la vérité qui blesse. Le Président des Etats-Unis James Garfield 

(1831-1881) a dit : La vérité vous rendra libre, mais d’abord elle vous rendra 

malheureux. La chair n’aime pas la vérité. Mais lorsque nous acceptons ce que 

Dieu nous révèle de nous-mêmes, cela nous aide à nous affranchir du moi, 

pour nous remettre entre les mains de Dieu.  

Nous ne nous rendons pas compte que refuser la vérité, c’est refuser Jésus. 

Mais lorsque nous acceptons l’aiguillon de la vérité, elle nous libère. 

Contrairement à ce qu’on croit, ce n’est pas l’amour qui nous libère ; l’amour 

guérit nos cœurs, nous restaure, etc., mais il ne nous affranchit pas de nos 

chaînes. Seule la vérité peut le faire.  

 

  « Conduis-moi dans ta vérité, et instruis-moi ; car tu es le Dieu de 

mon salut, tu es toujours mon espérance. » (Ps. 25 : 5). Le psalmiste 

reconnaissait son besoin d’être instruit et conduit. Nous devons vouloir et 

désirer ardemment la vérité. Quand le Seigneur nous demande de : mettre en 
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œuvre notre salut avec crainte et tremblement (Ph. 2 : 12), nous devons vouloir 

les choses d’en haut et y obéir. Dieu nous attire mais ne nous force pas. Il n’y a 

pas réellement d’amour sans une vraie liberté et volonté de notre part. Dieu ne 

viole pas le libre-arbitre de ses créatures. Le Seigneur attend que nous le 

désirions, comme le faisait le roi David. C’est le genre de prière à laquelle 

Dieu répondra à coup sûr : « Conduis-moi dans ta vérité, et instruis-moi ». S’il 

dit cela, c’est qu’il sait que l’on ne peut trouver le chemin qui mène à Dieu 

sans que le Seigneur nous le montre et nous y conduise. Le décalage est grand 

entre ce que Dieu est et pense, et ce que nous sommes et pensons. 

 

  Connaître la vérité va nous conduire dans l’humilité. Souvent cela va 

nous faire mal, parce que nos ténèbres vont être révélées, mais c’est le seul 

chemin qui mène à la vie et au Père. Nous sommes vendus au péché (Ro. 7 : 

14) et nous n’arrivons même pas à faire le bien que nous voudrions faire (Ro. 

7 : 19). Malgré nos bonnes intentions, nous ne pouvons pas trouver par nous-

mêmes les voies de Dieu mais seulement par son Esprit. Notre nature charnelle 

nous conduira dans le péché ou le religieux. Tous ceux qui veulent être les 

disciples de Jésus devront passer par la croix. Et la croix est un objet de 

souffrance et de mort. Qui doit mourir ? Notre ancienne nature, et la corruption 

qui guerroie dans nos membres. Quand nous acceptons la vérité, nous nous 

rapprochons de Dieu. Lorsque nous n’acceptons plus la vérité dans nos vies, 

notre croissance s’arrête. Ceux qui ont soif de Jésus recevront l’amour de la 

vérité, et cette vérité les sauvera et les affranchira.  

  

  « Car ta grâce est devant mes yeux, et je marche dans ta vérité. » (Ps. 

26 : 3). Le fondement de la grâce et la possibilité qu’a Dieu pour nous 

l’accorder, se trouvent au Calvaire. Si nous ne vivons pas chaque jour avec 

cette vision dans le cœur, nous ne marcherons pas dans la vérité. Nous 

profiterons certainement de la grâce et de la miséricorde de Dieu, mais notre 

vie spirituelle sera stérile. Marcher dans la vérité, c’est marcher selon les 

préceptes de Dieu, intimement liés avec la vie que nous donne le Saint-Esprit. 

L’Esprit de Christ nous ramènera continuellement à la mort de Jésus, à la 

croix, au messie souffrant, portant au bois nos fautes, nos péchés et nos 

maladies. Voilà ce que veut dire : ta grâce est devant mes yeux. C’est à cet 

endroit que nous devons continuellement regarder, revenir et y demeurer. Nous 

ne pouvons pas marcher dans la vérité si notre regard est éloigné de la croix. 

Jésus est mort pour moi. Il m’a tant aimé qu’il a échangé sa vie contre la 

mienne. Les apôtres vivaient avec cet état de cœur continuellement. « En effet, 

si nous sommes devenus une même plante avec lui par la conformité à sa mort, 

nous le serons aussi par la conformité à sa résurrection » (Ro. 6 : 5). Ils 

expérimentaient d’abord la mort de Christ dans leur vie pour vivre ensuite 

dans sa résurrection. 

 


